
  

COMPAÑÍA DEL FALCÓ  2 de julio de 2022 

 

Finalmente ha llegado el día, después de varios meses sin vernos la Compañía del Falcó 

nos volvemos a encontrar, esta vez en Lleida, en casa de Josan y mía. Estamos un poco 

nerviosos no vamos a negarlo, siempre quieres que todo salga bien y la gente disfrute, 

aunque somos personas precavidas y tenemos la nevera llena de cervezas (y agua 

también jaja). 

Por cierto, los compañeros de Sant Celoni que son Maite, Carlos y Maribel, José Luis y 

Montse, ya llegaron ayer viernes por la tarde y aprovechamos para ir a cenar juntos, 

charlar y reír, sois fantásticos. 

Ya son las 9h de la mañana, tenemos preparados los parapetos en nuestro club Tir amb 

Arc Padinyes con dianas de campo, y los arcos históricos montados con ansías de tirar 

flechas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Llegan todos los miembros de SIAH (parece un mini Fonsado), de la Compañía del 

Falcó y venidos de diferentes partes de Cataluña: Maite, Carlos y Maribel, José Luis y 

Montse, Sergi, Edu, Andreas, José Luis; de la Compañía Errante y venidos desde 

Cantabria y Zaragoza respectivamente: Pilar, Jaime y Feli; de la Compañía del Torb de 

Andorra : Sara, Julio, Joel i Lluis. 

Antes de empezar y por aviso previo nos ponemos repelente antimosquitos pues el 

campo de tiro está al lado del río Segre y esos malditos insectos no hacen distinciones, 

aunque Pilar cómo buena arquera prehistórica dice que a ella no le pican.  



  

Indispensable también protección solar, hoy en Lleida no llegaremos a temperaturas 

extremas pero los 35º no nos los quitará nadie al mediodía. 

Sin más preámbulos y después de las presentaciones de los que no se conocían, todos 

montan sus arcos, algunos no pueden esperar y antes de que nos demos cuenta ya 

están tirando flechas (santa impaciencia jajaja). Al poco rato ya estamos todos 

animados y intercambiando experiencias, opiniones, arcos, flechas, etcétera, es increíble 

como en tan poco tiempo puedes empaparte de tantas cosas.  

 

 

 



  

Parece que el tiro con anillo es el preferido de la mayoría de arqueros aunque también 

que prefieren la suelta mediterránea, esta es la belleza de la arquería histórica, cada 

uno puede tirar de la manera que prefiera, sin ataduras ni normas impuestas por vete a 

saber quién. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después de un rato paramos unos minutos para hacer un bocata (y cerveza!!!) y el 

maestro Josan da comienzo al taller de fabricación de flechas que ¡fue un exitazo! 

Hubo arqueros que trajeron su propio material para aprender a construirse sus flechas, 

otros escuchaban atentamente las indicaciones y explicaciones de Josan, y Sara incluso 

grabó en vídeo algunas partes del taller. Todos quedaron encantados y Josan 

sorprendido pues estuvo más de una hora y media, aunque hace ya muchos años que 

conozco a Josan y se enrolla como una persiana (jajaja). 

 



  

Después del taller cambiamos las dianas de campo por dianas 2D e hicimos un 

pequeño torneo dónde participamos todos. Cada arquero inicialmente tenía 5 flechas y 

empezábamos por una misma figura 2D, en el momento que una flecha impactaba en 

el animal pasabas a la siguiente figura son el nº de flechas que te quedaban, 

lógicamente las que anteriormente no habían dado en el animal quedaban eliminadas. 

Yo personalmente que no soy muy bueno quedé eliminado de los primeros en la 

segunda figura pero es igual, disfrutaba viendo al resto de arqueros. 

Al final quedaron solo dos Joel que es un chaval de 13 años de Andorra que tiraba con 

longbow no histórico y José Luis con arco histórico, parecía que Joel quedaría elminado 

a las primeras de cambio pero no fue así, le quedaba sólo una flecha y aguantó 3 o 4 

figuras 2D más, finalmente José Luis se impuso ganando el I Torneo Compañía del 

Falcó y llevándose como recuerdo una flecha histórica. 

 

Y llega la hora de ir a comer, cada uno recoge su material y vamos al restaurante que 

está sólo a 50 metros del club, dónde disfrutamos todos juntos en una sola mesa de 

una sencilla pero buena comida.  

 

 

 

 

 

 

 



  

Especial agradecimiento para Sara de la Compañía del Torb que nos trajo un par de 

botellas de hidromiel elaboradas por su hermano Sergi que desgraciadamente no pudo 

venir (¡te esperamos en la próxima!) y que todos degustamos al final de la comida, 

increíblemente buena, habrá que subir a Andorra más a menudo.  

Al finalizar la comida Edu i Sergi se han tenido que ir, es una lástima pero comentan 

que se lo han pasado muy bien y que desean realizar un encuentro más adelante en su 

club de Sant Cugat del Vallés ¡claro que sí! (y a lo mejor nos enseñan uniforme de 

auxiliar romano ….) 

Partimos después hacia la catedral de La Seu Vella de Lleida dónde un arquero de 

nuestro club que se llama Joan es el director del Consorcio que gestiona el monumento 

y nos realiza una visita guiada privilegiada de más de 2 horas, enseñándonos a todos 

esta preciosa catedral que nos comenta es la única de Europa que no pertenece a la 

iglesia (Josan y yo siempre le decimos a Joan que es el único obispo civil del mundo 

jajaja).  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por la parte que nos toca quiero destacar el capitel dónde se puede observar un 

arquero centauro, pocos se conservan en buenas condiciones 

 

 

 

 



  

Vimos la catedral, su claustro románico (uno de los más grandes de España) y el 

campanario con sus 238 peldaños que unos cuantos valientes nos atrevimos a subir y 

desde dónde pudimos disfrutar de las magníficas vistas de toda la ciudad de Lleida. 

 

 

 

 

 

 

 

Luego hay que tener cuidado al bajar pues resbalé y me dí un buen culetazo del que 

aún tengo el trasero y el codo doloridos, pero dicen que sarna con gusto no pica. No 

nos dió tiempo a ver el castillo de La Suda y el resto de perímetro del conjunto con sus 

murallas del siglo XVIII pero sólo os digo que si alguien pasa por Lleida alguna vez no 

deje de subir a hacer una visita. 

Al acabar la visita despedimos a Joan, un gran anfitrión y persona, que nos dedicó el 

sábado por la tarde a SIAH aunque no es su trabajo. Creo que fue un acierto el 

combinar la arquería histórica con la cultura pues son indivisibles para poder entender 

nuestro pasado. 

 

Ya llegadas las 19:30h llegó el momento de las despedidas, todos estaban muy 

contentos con la jornada, y como organizadores tanto Josan como yo recibimos 

muchas felicitaciones, que compensan con creces el esfuerzo realizado para llevar a 

cabo esta jornada. 



  

Nos esperan muchas más, en Sant Cugat del Vallés, Sant Celoni, Andorra, …. Cómo le 

he dicho a Ismael (te echamos a faltar) la SIAH por estas contradas ya ha dejado de ser 

un proyecto para pasar a ser una realidad. 

Hablo en nombre de Josan y mío para agradecer a todos los asistentes su implicación, 

sus ganas de compartir sus conocimientos, su entusiasmo, etc., pero sobretodo 

queremos destacar el compañerismo y el buen ambiente que se ha vivido,  y es en todo 

este conjunto dónde la arquería histórica adquiere su verdadera dimensión. 

Por mi parte sólo añadir un deseo, que en un futuro no muy lejano los miembros de 

SIAH también llevemos vestimentas acordes con la época histórica que representan 

nuestros arcos y flechas.  

Un gran abrazo para todos  

 

 


